

# *Continúan los reportes de enfermos con el virus de zika en países latinoamericanos*

---



Panamá, 13 mar (RHC) Con la confirmación de cinco nuevos casos de zika, las cifras de infectados con el virus ascienden a ciento 30 en Panamá, según las autoridades de salud.

En el transcurso de la semana que concluyó se reportaron más de una decena de nuevos casos, pese a la alerta sanitaria decretada a nivel nacional en febrero último y a los esfuerzos que realizan las entidades comprometidas en la campaña por mantener bajos los niveles de infestación en las comunidades.

Aunque continúan las campañas de saneamiento y fumigación en todos los países de la región, en Colombia, más de 51 mil personas contrajeron el virus del zika desde su aparición en el país a finales de dos mil 15, de ellos nueve mil quinientas son embarazadas, confirmó el Instituto Nacional de Salud.

De acuerdo con el más reciente informe divulgado por las autoridades de Ecuador, en ese país ascendieron a 71 los casos de infectados por el virus, entre ellos tres mujeres embarazadas.

En días recientes, relatores especiales de Naciones Unidas en derechos humanos abogaron por mejorar los servicios de agua y saneamiento como respuesta al virus de Zika.

"Mientras que el mundo busca soluciones de alta tecnología para combatirlo, no debemos olvidar la falta lamentable de acceso al agua y el saneamiento de la población más pobre", advirtió en una declaración el relator especial de la ONU sobre el derecho al agua potable y el saneamiento, Léo Heller.

De acuerdo con el experto, la ciencia puede crear mosquitos estériles o utilizar sofisticadas herramientas de internet para mapear información, pero eso no significa que se resuelva la situación de decenas de millones de personas en América Latina, la región más golpeada por los casos de microcefalia y desórdenes neurológicos asociados al virus.

Existe una estrecha relación entre los sistemas de saneamiento débiles y el actual brote de zika, así como de dengue, fiebre amarilla y chikungunya, todas ellas enfermedades transmitidas por mosquitos", expresó.

Para Heller, la manera más efectiva de enfrentar este problema es el mejoramiento de los servicios.

América Latina alcanzó en 2010 los Objetivos del Milenio de la ONU sobre acceso al agua, pero el progreso logrado todavía no ha llegado a todos, mientras en materia de saneamiento, aún no se ha alcanzado la meta y tres millones de personas todavía practican la defecación al aire libre, subrayó.

Por su parte, la relatora especial para el derecho a una vivienda adecuada, Leilani Farha, insistió en el peligro de almacenar agua de manera insegura, por las oportunidades de propagación de moquitos.

Los expertos manifestaron que los más pobres y marginalizadas sufren de una manera desproporcional la carga adicional del virus de Zika, el cual está potencialmente ligado a los casos de microcefalia (bebés nacidos con cabezas anormalmente pequeñas), y síndrome de Guillain-Barré (una condición neurológica).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/87125-continuan-los-reportes-de-enfermos-con-el-virus-de-zika-en-paises-latinoamericanos>



**Radio Habana Cuba**